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Ata da 035ª Sessão Ordinária da 23ª Legislatura da Câmara Municipal de 
 Maceió - Biênio 2025 - 2026. 

 
 
Aos 08 (oito) dias do mês de maio do ano de 2025, às 15h00 (quinze 

horas), sob a presidência do vereador Francisco Filho reuniu-se a Câmara 

Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 564, bairro 

Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, presencial e remota 

com as presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Allan Pierre, Brivaldo 

Marques, Cal Moreira, David Empregos, Davi Davino, Eduardo Canuto, Fátima 

Santiago, Galba Netto, Jeannyne Beltrão, Jônatas Omena, José Márcio Filho, 

Kelmann Vieira, Leonardo Dias, Luciano Marinho, Marcelo Palmeira, Milton 

Ronalsa, Samyr Malta, Silvio Camelo Filho, Silvânia Barbosa, Teca Nelma, 

Thales Diniz e Thiago Prado. Aprovada a ata da sessão anterior que foi 

enviada eletronicamente para os senhores vereadores. O senhor presidente 

registrou a presença em plenário dos novos servidores concursados da Casa. 

Passou a tratar sobre a reunião que o colegiado teve ontem com a cúpula da 

BRK aqui na Casa, dando mais subsídios quanto o tema. No Grande 

Expediente como primeira oradora, a vereadora Jeannyne Beltrão 

comentou sobre a reunião que tiveram ontem com a empresa de 

abastecimento de água da nossa cidade, a BRK. Fez duras críticas aos 
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serviços fornecidos pela mesma. Discorreu sobre a taxa abusiva de 100% de 

esgoto (saneamento básico) que não faz distinção por bairros cobram o 

mesmo valor para moradores da Ponta Verde e moradores da periferia. A 

parlamentar continuou fazendo várias criticas a essa concessão pelo serviço 

mal prestado da citada empresa. Deixou claro que não tem nada contra os 

funcionários que vieram da empresa, mas sim aos serviços da BRK. Em aparte 

o vereador Luciano Marinho corroborou com o pronunciamento da oradora. 

Solicitou que seja formada uma comissão para acompanhar os serviços da 

BRK. Retornando a oradora deu mais subsídios quanto o tema em questão. 

Neste momento assume a presidência dos trabalhos a vereadora Silvânia 

Barbosa.  A Segunda Oradora Vereadora Teca Nelma parabenizou o 

discurso da oradora Jeannyne Beltrão. Comentou que durante a reunião foi 

dito pelo gestor que o bairro que não tem saneamento não é para ser cobrado 

esgoto, mas como a reunião não foi gravada não tem como mostrar o que foi 

dito. Mencionou ser a favor da formação de uma comissão para averiguar o 

que é feito pela BRK. Em seguida reiterou seu apoio aos profissionais de 

educação. Afirmou que a educação deve ser tratada com responsabilidade e 

prioridade pelo município. Mencionou sobre o aluguel social para pessoas em 

situação de rua, é dado pela prefeitura de 250 reais é ultrapassado onde a 

parlamentar afirmou que com esse valor não dá nem para alugar nem um 

quarto. A defensoria pública foi obrigada a acionar a justiça para que o valor 
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fosse ajustado para R$ 543,35 e obteve uma importante vitória judicial, pois o 

juiz da 32ª Vara cível da capital, condenou o município de Maceió a atualizar 

esse valor. Pontuou sobre o “protocoloço” que está havendo em nível nacional. 

O Terceiro Orador Vereador Leonardo Dias comentou sobre a 

regulamentação dos pacientes usuários das unidades públicas de saúde. 

Discorreu sobre a audiência que fez nesse sentido. Passou a tratar sobre o 

aumento da procura para as cirurgias cardíacas. Trouxe a tribuna a respeito 

da problemática das pessoas que vivem em situação de rua. Discorreu que 

estive ontem in loco com essas pessoas e percebeu o quanto essas pessoas 

que estão nas ruas falta uma estrutura familiar. Porém que nem todas as 

pessoas que estão em situação de rua são usuários de drogas, algumas estão 

ali por problemas financeiros. O parlamentar afirmou que o valor do auxilio 

para os mesmo de fato é muito baixo, mas que a justiça já determinou que 

seja revisto, pois já está há 10 anos no mesmo valor. Comentou que 

acompanha há muito tempo o caso da Maria Luiza uma garota trans que é 

usuária de drogas. Parabenizou o trabalho também da Dra. Fátima Pirauá. O 

parlamentar explicou que não é só os internar, mas também tem os pós 

internação. Ontem quatro pessoas foram tiradas das ruas pelo vereador e 

foram comtempladas com o aparato municipal. Agradeceu ao ex vereador e 

atual secretário Fernando Hollanda que está a frente da pasta do governo do 

estado da prevenção a violência.  O quarto vereador David Empregos 
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saudou os novos concursados da Casa. Discorreu sobre a reunião que tiveram 

ontem com os representantes da BRK. Lamentou que por essa reunião não 

ter sido gravada, pois a população deveria ter conhecimentos dos absurdos 

que foram ditos pelo presidente da empresa. Comentou que os investimentos 

da empresa são feitos sem serem auditados. Replicou algumas falas do 

presidente da BRK ontem na reunião, considerando falas abusivas, pois foi 

bem claro que o mesmo só visa lucro. Fez duras criticas ao governo do estado 

que sucateou a CASAL onde depois de deixar a empresa citada sem a menor 

estrutura jogou a população contra a CASAL a fim de terceirizar o serviço 

deixando uma concessão de 35 anos para BRK. Tratou a respeito da falta de 

apoio físico aos trabalhadores de aplicativo. Em seguida mencionou que 

recebeu um vídeo de uma trabalhadora a respeito da substituição dos serviços 

de caixa de supermercados por maquinas de auto atendimento. Lamentou que 

essas profissões estão sendo substituídas por máquinas ao invés de qualificar 

as pessoas. Em aparte o vereador Brivaldo Marques comentou que tem mais 

de quatro anos que vem discutido para obter melhorias aos trabalhadores de 

aplicativos. Solicitou que a Casa seja mais enérgica enquanto isso. Em aparte 

o vereador Leonardo Dias parabenizou o orador pelo tema em apoio físico 

(lugar para almoço e descanso) para os motoristas de aplicativo ifood e etc. 

Pontuou que já existe um projeto que está sendo aprimorado pelo IPLAN e 

que esse ponto de apoio ficará na Vera Arruda e em breve isso irá acontecer. 
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Em aparte o vereador Chico Filho concordou ao tempo que entende que isso 

deveria ser responsabilidade da empresa e estão jogando isso para o 

município. Afirmou que o lucro da empresa é de 35%, porém não querem ter 

responsabilidade alguma com os funcionários e joga tudo isso para o 

município que não recebe nada da empresa. Retornando o orador comentou 

que esteve em Brasília em audiência pública nessa temática. A quinta 

oradora vereadora Silvânia Barbosa tratou a respeito da problemática do 

fornecimento dos serviços da empresa BRK. Pontuou a respeito do PL de sua 

autoria quanto ao ponto de apoio e carga horário de trabalho entregadores de 

aplicativos. Concordou com o vereador Chico Filho que a responsabilidade é 

da empresa quanto aos entregadores dos aplicativos. Ficou bastante feliz com 

o aumento do valor do aluguel social e defendeu que nem todo morador em 

situação de rua é usuário de drogas. Defendeu que é contra julgamentos 

porque ninguém conhece o que o outro passou. Em tribuna leu o nome de 

todos os novos servidores da Casa. Por fim, afirmou que ama ser politica e 

lutar pelo povo. O sexto orador vereador Allan Pierre saudou a todos os 

novos servidores da Casa. Reforçou para que esse parlamento continue se 

debruçando a respeito da BRK e que a sociedade todos os dias cobram do 

colegiado uma resposta quanto a prestação de serviços da empresa. 

Discorreu que ontem a tarde recebeu a SINTEAL nesta Casa. Solicitou um 

reajuste para todos os servidores da educação de Maceió bem a fim de 
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terminar o problema da greve. Mencionou que é a favor de um aumento para 

todos que compõe a educação e que seja dado um aumento no grau máximo 

para todos os servidores seja professores, merendeiras, auxiliar de sala, entre 

outros. Que no dia 21 de abril foi colocado um termo de isonomia de aumento 

de 5%. Deixou seu compromisso e apoio com a educação e que pode contar 

com esse vereador e que defende os mesmos. Passando para o 

Prolongamento do Expediente foram lidos: PL – Vereador Allan Pierre, 

protocolo web nº 04300001 / 2025; PL(s) – Vereador Brivaldo Marques, 

protocolo web nº(s) 04280088 / 2025, 04290023 / 2025, 05020005 / 2025, 

04280081 / 2025, 04290006 / 2025, 04290007 / 2025, 04280079 / 2025 e 

05020006 / 2025; PL – Vereador Luciano Marinho, protocolo web nº 04230041 

/ 2025; PL – Vereadora Olivia Tenório, protocolo web nº 04300011 / 2025; PL 

– Vereadora Teca Nelma, protocolo web nº 04290004 / 2025; Oficio – 

Secretária Municipal de Saúde, protocolo web nº 05060036 / 2025; PL – 

Vereador Eduardo Canuto, protocolo web n 05060043 / 2025. Feita a 

chamada para a Ordem do Dia foi constado quórum regimental. Foram 

lidos e aprovados: Indicações – Vereador Brivaldo Marques, todas em 

Discussão Única, protocolo web nº(s) º 05060034 / 2025, 05060035 / 2025, 

05060039 / 2025, 05060037 / 2025 05060040 / 2025, 05060044 / 2025 e 

05060029 / 2025 (discutidos pelo autor); Indicações – Vereador Cal Moreira, 

todas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 05060028 / 2025, 05060050 / 
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2025 e 05060019 / 2025; Indicações – Vereador David Empregos, todos em 

Discussão Única, protocolo web nº(s) 05060023 / 2025, 05060031 / 2025, 

05060026 / 2025, 05060022 / 2025, 05060030 / 2025, 05060025 / 2025, 

05060033 / 2025, 05060021 / 2025, 05060024 / 2025 e 05060032 / 2025 

(discutidos pelo autor); Indicações – Vereador Galba Netto – ambas em 

Discussão Única, protocolo web nº(s) 05060042 / 2025 e 05060041 / 2025; 

Indicações – Vereador Jonatas Omena, ambos em Discussão Única, protocolo 

web n(s) 05070021/2025 e 05070020/2025; Indicações – Vereador Kelmann 

Vieira, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 05060060 / 2025 a 

05060062 / 2025, 05070028 / 2025, 05070055 / 2025, 05070030 / 2025, 

05070054 / 2025 e 05070029 / 2025; Indicação – Vereador Luciano Marinho, 

em Discussão Única, protocolo web n 05070031 / 2025 (discutido pelo autor e 

pela vereadora Silvânia Barbosa); Indicações – Vereador Milton Ronalsa, 

todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 05060054 / 2025, 05060056 / 

2025, 05060059 / 2025, 05070048 / 2025 e 05070045 / 2025; Indicações – 

Vereador Samyr Malta, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 

05060046 / 2025 a 05060049 / 2025; Indicações – Vereador Thales Diniz, 

todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 05060001 / 2025 a 05060004 

/ 2025, 05060006 / 2025 e 05060011 / 2025 (discutidos pelo autor); Indicação 

– Vereador Zé Márcio Filho, em Discussão Única, protocolo web nº 05060052 

/ 2025; Indicações – Vereadora Jeannyne Beltrão, ambas em Discussão 
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Única, protocolo web nº(s) 05060064 / 2025 e 05060065 / 2025; Indicações – 

Vereador Allan Pierre, ambas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 

04020043 / 2025 e 04020044 / 2025 (discutidos pelo autor); Indicação – 

Vereador Aldo Loureiro, em Discussão Única, protocolo web nº 02110026 / 

2025; PL(s) – Vereador Leonardo Dias, todos em 2ª Discussão, protocolo web 

nº(s) 03180041 / 2025, 02040002 / 2025 e 02060044 / 2025 (discutidos pelo 

autor); PL – Vereadora Silvânia Barbosa, em 2ª Discussão, protocolo web nº 

03190048 / 2025; PDL – Vereador Davi Davino, em 2ª Discussão, protocolo 

web nº 11180017 / 2024; PDL – Vereador Luciano Marinho, em 2ª Discussão, 

protocolo web nº 03060007 / 2025; PL – Vereador Allan Pierre, em 1ª 

Discussão, protocolo web nº 01310013 / 2025 (discutido pelo autor e pelo 

vereador Leonardo Dias, que solicitou pedido de vistas, sendo concedido); 

PL(s) – Vereador Brivaldo Marques, ambos em 1ª Discussão, protocolo web 

nº(s) 02180019 / 2025 e 04020083 / 2025; PL(s) – Vereador Cal Moreira, 

ambos em 1ª Discussão, protocolo web nº(s) 02130045 / 2025 (discutido pela 

vereadora Teca Nelma que também solicitou pedido de vistas, sendo 

concedido) e 02180039 / 2025; PL – Vereador Leonardo Dias, em 1ª 

Discussão, protocolo web nº 02060045 / 2025 (discutido pelo autor e pelo 

vereador Allan Pierre, que solicitou vistas, sendo concedido); PL – Vereador 

Milton Ronalsa, em 1ª Discussão, protocolo web nº 02170053 / 2025; PL – 

Vereador Thiago Prado, em 1ª Discussão, protocolo web nº 01310029 / 2025; 
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PDL – Vereadora Teca Nelma, em 1ª Discussão, protocolo web nº 02170047 

/ 2025; PR – Vereador Zerisson de Oliveira, ambos em 1ª Discussão, protocolo 

web n(s) 05210042 / 2024 e 05210043 / 2024. No Expediente Final a senhora 

presidente desejou Feliz dia das Mães à todas as mães ao tempo que 

agradeceu a Deus pela recuperação da sua mãe e por passar mais um dia das 

mães com ela. Facultada a palavra ao vereador Leonardo Dias mencionou que 

acaba de ser escolhido o novo Papa e logo saberemos quem será. Facultada 

a palavra a vereadora Teca Nelma comentou sobre o protocolaço em nível 

nacional que também protocolizou na Casa onde o PL cria a obrigatoriedade 

de uma política de abono de faltas justificadas nas empresas contratadas pela 

Administração Pública. A proposta garante que trabalhadoras e trabalhadores 

possam acompanhar filhos, filhas, tutelados(as) ou pessoas sob sua 

responsabilidade legal em consultas, exames, internações, tratamentos de 

saúde e reuniões escolares, sem que isso implique em perda salarial. Este 

projeto é fruto da escuta ativa de mulheres que cuidam — muitas vezes 

sozinhas — e têm seus direitos desrespeitados todos os dias por uma lógica 

que ainda ignora o cuidado como trabalho. A parlamentar garantiu que tem o 

compromisso de legislar com base na vida real das mulheres, se une a este 

movimento com orgulho e responsabilidade. A ação do “protocolaço” é uma 

iniciativa do Movimento Mulheres em Lutas (MEL), que reuniu mais de 100 

parlamentares de todo o Brasil para protocolar projetos de lei com a mesma 
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temática neste 8 de maio, que antecede o dia das mães, reafirmando que o 

cuidado é responsabilidade coletiva e lembrando o que o poder público 

costuma esquecer: trabalhadoras também são mães. Nada mais havendo a 

tratar foi encerrada a presente sessão e convocada uma sessão ordinária para 

terça-feira em horário regimental. Do que, para constar, lavrei e digitei a 

presente ata que dato e assino. Maceió, 08 de Maio 2025, Fabíola Marinho 

Barbosa – Redatora de Atas e Debates. 
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